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令和５年度議会報告会（議会カフェ）におけるワークショップ結果まとめ 

 

令和５年 10月 21日に市内３会場で開催した議会報告会（議会カフェ）において、「つく

ば市の好きなところをもっと良くするには？」というテーマで市民と議員によるワークシ

ョップを行いました。 

当該ワークショップでは、市民と議員が少人数のチームに分かれてつくば市の好きなと

ころについて課題及び改善策をまとめ、同じ会場の参加者同士で良いと思う改善策に投票

しました。各チームから上がった課題及び改善策（「市に働きかけたいこと」の投票数上位）

を以下ご報告いたします。 

 

 

１、「つくば市の筑波山が好き」（チーム：大穂） 

 

課題 ⚫ アピールが足りない（内外に） 

⚫ 交通アクセスの悪さ、分かりにくさ 

⚫ 地域産業（お土産） 

⚫ 地元の人の暮らし（北条商店街など） 

⚫ ケーブルカーの階段、がまランド 

改善策 

（※） 

⚫ つくば市民向けの筑波山ツアー、山麓ツアーを開催 

⚫ 環境整備（樹木等） 

⚫ おみやげランキング（市民向け PR企画） 

※大穂会場では改善策についての投票は実施しませんでした。 

 

２、「つくばの人材資源が豊富なところが好き」（チーム：市役所①） 

 

課題 ⚫ 市民の必要なことと提供したいことのマッチングの機能や場が十分で

ない 

⚫ お手伝いをしたい人、頼みたい人、どこに思いを持っていけばよいか

分からない。 

改善策 

（投票数） 

⚫ 人材登録ボランティアセンターを作り、インターネット上でプラット

フォームを用意（6票） 

⚫ 特に学校からどういう人材に何を手伝って欲しいかの要望を集めてほ

しい（4票） 

⚫ 実際に集まる場所を無料で定期的に提供してほしい（主に元気なお年

寄り向け）（3票） 
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３、「市民に愛される公園があるつくば市が好き」（チーム：市役所②） 

 

課題 ⚫ 古いまちは自然も施設も劣化、新しいまちは画一的・とりあえず作っ

た感 

⚫ 利用者の多様性に追いついていない（外国人、障がい、子ども（ボー

ル）、シングル） 

⚫ 「行けば誰かがいる」場になっていない→多様な人が集まらない 

⚫ 市民の意見が聞かれていない 

改善策 

（投票数） 

⚫ 市民会議を市が開催（11票） 

⚫ ワークショップ（4票） 

⚫ ゆめの公園の絵を描く（2票） 

 

４、「つくば市の都会と田舎の共存が好き」（チーム：市役所③） 

 

課題 ⚫ 良い意味での田舎感がなくなってきた 

⚫ 近所の繋がりが薄い 

⚫ 同じ様なイベントが多すぎる 

⚫ イベントの情報整理 

改善策 

（投票数） 

⚫ フリースクールなど多様な居場所づくりの実践をシェアする機会をつ

くる（5票） 

⚫ 地域繋がりのプロコーディネーターの育成（4票） 

⚫ 公園イベント利用の回数制限（3票） 

 

５、「つくば市の産学官民の連携が好き」（チーム：市役所④） 

 

課題 ⚫ 外国にルーツがある人達とも繋がれる機会 

⚫ 食や農について考える機会 

⚫ みんなでご飯を食べる機会 

改善策 

（投票数） 

⚫ みんなで学校教育について話して考える会（9票） 

⚫ 習い事や教育への補助、支援、応援（6票） 

⚫ eumoや腐るお金の導入（2票） 

 

６、「つくば市の住環境が好き」（チーム：市役所⑤） 

 

課題 ⚫ 公共インフラ（道路整備事情、公共交通利便性向上） 

⚫ 情報配信の国際対応 
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⚫ 新施設整備の甘い計画 

⚫ 景観維持管理のためのフィードバックが難しい 

改善策 

（投票数） 

⚫ つくば市限定 SNSの活用（市民が気軽に利用できる）（8票） 

⚫ 市バスの路線を増やす（5票） 

⚫ 行政の透明化（1票）、AIの積極的活用（1票） 

 

７、「つくばの自然豊かな所が好き」（チーム：茎崎①） 

 

課題 ⚫ 牛久沼に観光客が少ない 

⚫ 開発が進んで自然が壊されている 

⚫ 茎崎の歴史が伝わっていない 

改善策 

（投票数） 

⚫ 牛久沼など自然の豊かさを PRする（5票） 

⚫ 情報提供をする（1票） 

 

８、「つくば市の公共施設が好き」（チーム：茎崎②） 

 

課題 ⚫ 案内板が少ない（公共施設や駐車場の入口を見逃す） 

⚫ 図書館の書籍数が少ない 

⚫ 公園のコンセプトが伝わらない（大・中規模の公園） 

改善策 

（投票数） 

⚫ 意見交換会・施設の存在を知らせる（ex.インフルエンサー、ふらっと

入れるカフェ）（4票） 

 

９、「つくば市の緑の中の市民生活が好き」（チーム：茎崎③） 

 

課題 ⚫ 雑草等が放置され、通学路の安全性が確保されていない 

⚫ 周辺部と中心部のインフラ・公共施設の格差 

⚫ 行政の反応が悪く、行政と市民の情報格差が大きい 

改善策 

（投票数） 

⚫ 人口減地域の教育・福祉対応（2票） 

 

10、「つくばの農作物が好き」（チーム：茎崎④） 

 

課題 ⚫ 果樹園が少ない 

⚫ ブランド品が少ない 

⚫ 有機農業を広げる 

⚫ 若手農業者が少ない 
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改善策 

（投票数） 

⚫ 農業に対する情報提供（4票） 

⚫ 農業従事者への支援・補助金（4票） 

以上 






















